

# ÇA SE PASSE DANS LES CLUBS

## Le football s'engage

Roi des sports par sa popularité et sa présence médiatique, le football ne peut plus se contenter d'être un simple spectacle. Ses récents engagements dans la lutte contre les violences sexistes et sexuelles (VSS) le placent comme un véritable acteur du changement. L'influence mondiale du ballon rond confère à ces initiatives un écho d'autant plus important, dépassant le terrain et touchant un public plus large et diversifié.

À l'instar de la Fédération Française de Football et de sa campagne intitulée "Stop aux violences et discriminations", **les clubs professionnels prennent aussi position**, soutenus par la **Ligue de Football Professionnel**.

Une dynamique qui, espérons-le, inspirera d'autres disciplines à emboîter le pas et à faire du sport un espace plus sûr et inclusif pour tous.



## TéFéCé : nouvelle résolution pour la lutte contre les VSS

En ce début d'année 2025, le **Toulouse FC** a pris une résolution forte en déployant un **plan de lutte contre les VSS au sein du Stadium**.

Conscient de sa responsabilité sociétale, le club a mis en place un dispositif concret visant à améliorer la prise en charge des victimes et à prévenir les comportements inacceptables. Le club, de concert avec l'association HerGameToo, a prévu un protocole de prise à charge avec des ambassadrices spécifiquement formées à cela.

Un **formulaire de signalement** est également prévu, avec la possibilité pour les personnes concernées de rester anonymes. Enfin, le FC Toulouse rappelle l'existence de l'application **The Sorority**. Non spécifique au stadium, elle permet néanmoins aux femmes de déclencher une alerte en cas d'urgence pour mobiliser les autres utilisateurs.

## Une mobilisation qui s'étend

Dans la continuité du Téfécé, le 8 février, le **FC Metz** a aussi renforcé son engagement dans la lutte contre les VSS en mettant en place un dispositif dédié. Parmi les mesures concrètes adoptées, un **numéro d'urgence (06 45 03 13 06)** et une **adresse e-mail de signalement (signalement-vss@fcmetz.com)**, garantissant une prise en charge efficace des victimes. Pour assurer des protocoles optimaux, le club s'est entouré de partenaires engagés, tels que l'association **Her Game TOO** et la **Fondation du Sport Inclusif**. Si des sanctions disciplinaires sont évoquées, leurs modalités précises restent encore à définir, mais une meilleure coordination avec les parties prenantes est d'ores et déjà en cours.

Le **Stade Rennais F.C.** a également intensifié ses efforts en collaboration avec les mêmes partenaires. Depuis 2023, des sessions de sensibilisation ont été mises en place pour le personnel d'accueil et de sécurité, renforcées en janvier 2024 par des formations spécifiques destinées à améliorer la prise en charge des victimes. Parmi les initiatives concrètes, un **QR code** permet aux victimes de signaler discrètement tout incident, **des "Safe Zones"** garantissent un espace sécurisé, et une campagne de communication sensibilise les supporters aux comportements appropriés. Ces actions témoignent de l'engagement du club à faire du Roazhon Park un environnement sûr et respectueux.

## Un mouvement collectif pour un sport plus sûr

Ces initiatives s'inscrivent dans un **mouvement global de responsabilisation du monde du sport**. Les clubs de football jouent un rôle crucial dans l'évolution des mentalités et la sécurisation des espaces pour les joueur·ses et les spectateur·rices.

Au-delà des actions individuelles, **la coopération entre clubs, associations et collectivités territoriales garantit l'efficacité et la pérennité de ces engagements**. En mutualisant leurs efforts, ces acteurs renforcent la crédibilité de leurs initiatives et participent à la construction d'un environnement sportif plus sûr, inclusif et respectueux.

Le football prouve ainsi qu'il peut être bien plus qu'un jeu : **un véritable moteur de changement sociétal**.